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L’hymne olympique d’Arago 
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Tous avec la flamme olympique! 
Nous avons été reçus dans la salle des mariages le lundi 6 mai pour une interview spéciale Jeux Olympiques. Voici les 

questions qui ont été posées à monsieur le Maire, Frédéric Cuvillier, et à son adjointe chargée des 

sports et de l’organisation du passage de la flamme, Madame Le Lan. Monsieur l’inspecteur, Monsieur 

Quennesson, était présent lui aussi. 

Pourquoi dire « oui » à la flamme ? C’est un évènement planétaire qui donne une visibilité gigantesque à 

la ville de Boulogne sur mer. France 2 et France 3 ont l’exclusivité des reprises et nous pourrons regarder notre ville sur une 
chaine nationale. Ce sont des millions de gens qui vont voir notre ville. Ça ramène des touristes et peut-être aussi de futurs 
habitants ! De plus, la grande particularité de Boulogne sur mer c’est de vouloir accompagner ses athlètes boulonnais et les 
86 classes qui ont travaillé sur les jeux olympiques depuis l’année dernière. Pour tous les boulonnais, sportifs ou non, pour 
les jeunes et les moins jeunes, c’est une récompense pour tous ! 

Qui vous a proposé le passage de la flamme dans notre commune ? Le choix a été porté par le 

département, et cette proposition s’est élargie aux villes du littoral comme dans les terres, pour valoriser tout le 
département. Puis le CIO, le comité international olympique, gère et décide de beaucoup de choses. En plus, il y a un plan 
Vigipirate qui évidemment nous oblige à être vigilants à la sécurité de tous.  

Qui vous aide à l’organisation du passage de la flamme ? L’organisation, ceux qui nous aident sont 

le sous-préfet, qui représente l’état, les pompiers, la police… La première priorité c’est la protection de la flamme et des 
citoyens qui sont venus la voir. Toutes les associations, tous les clubs vont nous aider. Tout le monde se réunit au stade de 

la Libération et les agents de la mairie assureront la sécurité aussi. Elle est dynamique notre ville ! 

Depuis combien de temps vous travaillez sur le passage de la flamme ? Depuis un an, oui, ça a 

été officialisé il y a une petite année. Le temps qu’arrivent les informations de la part du CIO et nous avons commencé à y 
travailler.  

Combien de kilomètres seront parcourus dans notre ville ? 4 kilomètres seront parcourus par la 

flamme. Le parcours de la flamme olympique est encore très surveillé en terme de diffusion. Le plan Vigipirate ne nous 
permet pas de révéler le parcours car il ne faut pas compromettre la sécurité de la flamme. Mais on peut essayer de deviner 
quels seront les endroits emblématiques de la ville où la flamme pourrait passer. Nous devons mettre en valeur notre ville !  

Il y aura des navettes, des bus ? C’est un mercredi le 3 juillet, ça n’est pas un jour d’école. A partir de la veille, 

il faudra s’organiser car les voitures seront retirées et ne pourront pas circuler le 3 juillet. Ma double casquette me permet 
de vous proposer d’aller à pied ou en vélo. Ce jour-là, nous prendrons le temps de faire du sport! nous a répondu Madame 
Le Lan. 

Qui portera la flamme olympique ? Ça n’est pas la mairie qui décide mais comme vous le savez, il y aura des 

sportifs mais aussi des gens plus ou moins connus. Ils seront 28 à la porter. Il y aura des gens valides et les paralympiques 

seront présents aussi. Ludovic Wampouille et Maxime Beaumont, qui confirme sa 
qualification, seront porteurs de la flamme.  
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Quelles villes des Hauts de France verront la flamme passer? Après être passée par Boulogne sur 

mer, elle va vers Berck. Elle arrivera de 
Cambrai, explique Monsieur l’inspecteur. 
Monsieur le maire nous confirme que pour 
des questions de sécurité nous ne pouvons 
pas révéler son parcours exact. Il y aura un 
grand rassemblement au stade de la 
Libération où les jeunes et leurs familles sont 
conviés. L’idéal c’est de venir à pied ! 

 

 

 

 

Nous sommes en CM1, dans la classe 
de madame Leleu. Nous avons 
préparé nos questions en classe et 
puis nous avons demandé à 
monsieur le Maire de nous recevoir. 
Nous nous sommes rendus à l’hôtel 
de ville le 6 mai en compagnie de 
notre maitresse et de Madame 
Duval, assistante pédagogique, 
responsable du projet gazette. 

Interview de: Kemzi, 

Esteban, Maëlys, Ylan, 

Shannice, Thaïs, Marion, 

Rafaël, Ylana, Elohane, 

Zoé, Milana, Nolan, 

Ryan, Maëlys, Timéo, 

Clara, Lino, Lénoé, 

Thibault et Samira.  

Monsieur le Maire, comment serez-vous habillé le jour 
J et ferez-vous un discours ? L’écharpe de maire ou la 
tenue sportive ? Vous seriez d’accord pour l’écharpe avec les couleurs 

de la ville, jaune et bleu ainsi que le bleu blanc rouge de mon écharpe tricolore 
au nom de la France ? Nous a demandé Monsieur le Maire.  Etant un 
évènement international c’est important c’est rare l’écharpe se met lors des 
mariages et de très grandes cérémonies le passage de la flamme est un grand 
évènement alors j’y penserai ! 

 

 

Quelqu’un fera un discours lors du passage de la 
flamme ? Quelques jours avant il y aura un point sur l’organisation mais 

l’organisation est très serrée. Le discours si je dois en faire, c’est un endroit où 
elle s’arrêtera quelques instants et donc le stade pourrait être le bon lieu pour le 

faire. Incroyable la flamme olympique à Boulogne 
sur mer, c’est historique ! 

Le département vous a aidé la ville financièrement? C’est 

une fête qui rassemble, mais ça ne doit pas trop nous couter trop d’argent ! C’est 
pour cela que l’on a organisé tout autour de l’événement de la flamme des 
initiatives sportives, des expositions et des activités sportives dédiées aux écoles. 
A répondu Madame Le Lan. 

Des animations sportives et jeux pour les enfants ? Le jour 

J, oui, et comme vous le savez, il y a déjà plein d’initiatives qui vous 
accompagnent.  C’est la fête du sport qui est prévue au stade de la Libération, le 
3 juillet.  

Qu’aimez-vous le plus dans les Jeux Olympiques ? 
L’athlétisme boulonnais bien sûr ! J’aime le basket, le foot le cyclisme aussi 
l’année prochaine, notre ville sera la troisième étape du tour de France qui 
traversera tout le département. 

C’est la joie du sport ! on découvre des sports, 
tout est beau, c’est de la compétition sportive 
avec un bon esprit.  

Pourquoi la flamme ne s’éteint jamais? La flamme ne 

s’éteint jamais car il y a une bulle autour d’elle : ce sont 4 à 5 personnes qui font 
en sorte qu’elle ne s’éteigne jamais. Elle est protégée même en cas de tempête. 
Rassurez-vous les enfants, nous a expliqué Monsieur le Maire. 

Quand avez-vous la flamme la dernière fois ?  A 

l’époque, j’étais allé à Athènes car le lycée Mariette représentait la France et 
j’étais allé soutenir Lise Legrand qui faisait de la lutte et qui a été championne 
Olympique d’ailleurs cette année-là ! 

 

Ensuite, Monsieur Le Maire nous a invités dans son bureau pour nous montrer le 
drapeau de la ville de Boulogne sur Mer et a mis son écharpe de maire pour nous. 
Merci Monsieur Cuvillier et merci Madame Le Lan de nous avoir reçus. Nous 
avons passé un très bon moment en votre compagnie.  
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Manel : tous les quatre ans, les 

Jeux Olympiques ont lieu. Chaque 

année, des athlètes sont choisis. Il 

existe des Jeux Olympique d’été et 

d’hiver. Quand la flamme 

Olympique est allumée cela signifie 

que les J.O. commencent.  

Lénays : les jeux Olympiques, c’est 

bien car tout le monde peut s’amuser. 

Le but c’est de participer et de 

s’amuser ; ce n’est pas grave si on 

perd.  

 

 

Clara : aux Jeux Olympiques, on 

rend hommage aux personnes qui 

sont handicapées. Elles peuvent 

faire plein de sport : la course, la 

natation, le vélo… 

 

Luna : les femmes avant n’avaient 

pas le droit de participer aux jeux, 

comme les personnes handicapées. 

Maintenant, elles peuvent. C’est très 

bien. 

 

Lily-Jeanne : les Jeux Olympiques 

sont un ensemble d’épreuves où des 

personnes du monde entier se 

réunissent pour le sport qu’ils 

exercent depuis longtemps ; ils 

essaient de gagner une médaille. 

 
 

Karlay : il y a des épreuves pour 

des personnes handicapées ça 

s’appelle les jeux paralympiques. 

Avant les femmes n’avaient le droit 

de participer aux Jeux, mais elles 

pouvaient faire 2 sports : le tennis et 

le golf. Parfois elles se déguisaient 

en hommes pour participer aux J.O..  

 

Lorenzo : les jeux olympiques, ce 

sont des nations qui s’affrontent 

dans n’importe quelle discipline. Ça 

rassemble beaucoup de fans et 

beaucoup de sportifs. 

 
 

Mathéo : pour moi, les jeux 

olympiques, ça a commencé en 

Grèce, à Olympie. Grâce à un 

Français, Pierre de Coubertin, les 

Jeux ont repris. Il y a même eu 

ensuite des jeux olympiques en 

hiver. 

 

James :  ce sont des jeux qui ont lieu 

tous les 4 ans, avec des sports de 

toute sorte. Il faut gagner pour 

avoir la médaille d’or, celle que tout 

le monde veut avoir ! 

 

Léa : les Jeux Olympiques c’est la 

flamme et les 5 anneaux, qui 

représentent tous les pays du monde. 

 

 

Noé : si les J.O. se passent tous les 

4 ans, cette année c’est spécial car les 

jeux se déroulent en France, à Paris. 

Comme il y a 100 ans ! 

 

 

Maélys : ce que je retiens des Jeux 

Olympiques, c’est la flamme 

olympique qui va traverser tout le 

pays. On va même pouvoir la voir à 

Boulogne-sur-Mer au mois de 

juillet ! 

 

Morgan : pour moi, les Jeux 

Olympiques c’est très important 

parce que ça permet de prouver aux 

jeunes que même handicapés, on 

peut faire plein de choses. 

 

Cristalina : les Jeux Olympiques, 

c’est beaucoup de sports différents, 

qui donnent droit à des médailles. 

Cette année, on étudie un sport 

olympique avec David. C’est la lutte. 
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Shannon :  les jeux olympiques 

réunissent les 5 continents. Les 

paralympiques sont réservés pour 

les personne atteintes d’un handicap. 

Et les jeux olympiques d’hiver se 

déroulent 2 ans après les Jeux d’été. 

  

Randy : les Jeux Olympiques 

existaient il y a très longtemps, mais 

ils avaient disparu. En 1896, ils 

réapparaissent, mais cette fois tous 

les continents se mettent ensemble et 

ça a lieu tous les quatre ans. La 

flamme olympique devient sacrée ; 

elle est allumée chaque fois que les 

jeux olympiques commencent et elle 

s’éteint à la clôture des J.O.. 

 

Isalya : le but des Jeux 

Olympiques c’est de participer. 

J’aime bien les anneaux 

olympiques, qui représentent chacun 

un continent. 

 
 

Noémie : les Jeux Olympiques, c’est 

la fête du sport. Le sport, c’est 

quelque chose de très important 

pour moi. Ça permet de s’amuser et 

de se défouler. 

 

Thaïs : les Jeux Olympiques sont 

un ensemble de compétitions, où l’on 

pratique beaucoup de sports. Avant 

les femmes ne pouvaient pas 

participer. Mes camarades et moi, 

nous sommes une classe olympique. 

 

Ece : les Jeux Olympiques sont 

vraiment une fête du sport car il y a 

beaucoup d’épreuves différentes et 

de nombreux athlètes du monde 

entier y participent. 

 

 

Rose : ce qui m’impressionne c’est 

que les athlètes courent parfois très 

longtemps durant les épreuves 

d’athlétisme. Les Jeux Olympiques 

existent depuis 776 avant Jésus 

Christ. 

 

Léo : les Jeux Olympiques c’est un 

événement extraordinaire ! C’est la 

fête du sport ! Le tournoi de football 

ça ressemble un peu à une Coupe du 

Monde. J’ai hâte de le regarder ! 

 

Emma : les jeux olympiques sont 

une compétition de sport. Mais quels 

sports ? Le tennis de table, le basket, 

le lancer de marteau… A propos, 

l’année dernière on a pratiqué le 

lancer de marteau et on a couru avec 

Jimmy Gressier en tenant la flamme 

olympique. 

 

 

Robin : les JO rassemblent 400 

athlètes issus de tous les continents. 

Ils ont lieu tous les 4 ans. Les 

premiers jeux Paralympiques, 

organisés sur le modèle des J.O, ont 

lieu à Rome en 1960. Parmi les 

symboles des jeux Olympiques il y 

a les anneaux. On en compte 5 en 

tout. Chaque anneau a une couleur 

représentée : le vert est l’Océanie ,le 

jaune l’Asie, le bleu l’Europe, le 

rouge l’Amérique et le noir pour 

l’Afrique. 

 

Adam : les athlètes ont tous un rêve ! 

gagner la médailles d’or ! Les Jeux 

Olympiques représentent un grand 

évènement sportif au niveau 

mondial. Il y a 33 sports et plus de 

300 épreuves ! 
 

Kayliana : pendant les Jeux 

Olympiques d’été, on peut découvrir 

33 sports et plus de 300 épreuves : 

les athlètes adorent les médailles 

d’or !  
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Liam : Les jeux olympiques sont 

nés en 776 avant J.C. Il y avait 

même la course de chars dans 

l’Antiquité. La flamme olympique, 

elle existe toujours parce qu’elle est 

allumée tous les 4 ans au début des 

jeux. Quand on gagne une épreuve, 

comme par exemple, la course de 

100 mètres, on obtient une médaille ; 

il y a la médaille de bronze, la 

médaille d’argent mais surtout la 

médaille d’or !  

 

James : ce qui me marque sur les 

jeux Olympiques c’est qu’on trouve 

le football : les participants sont de 

jeunes équipes et non les 

professionnels des équipes 

nationales.  D’autres sports 

d’équipe sont au rendez-vous, 

comme le basket. Il y a des sports 

individuels comme le judo; C 'est un 

sport qui se joue à 2, on doit faire 

tomber l’adversaire. On porte un 

kimono et une ceinture noire ! 

 

Miley : j’aime beaucoup les Jeux 

Olympiques car il y a plein de 

sports différents et ça nous donne 

envie de faire du sport. Vous saviez 

qu’aujourd’hui le breakdanse est 

une discipline reconnue aux J.O 

depuis 2018 ? 
 

Lynn : pour moi les Jeux 

Olympiques c’est une très bonne idée 

parce que ça nous fait faire du 

sport. Si ça existe depuis 776 avant 

Jésus Christ, c’est Pierre de 

Coubertin qui a permis de participer, 

de nos jours, aux Jeux Olympiques. 

 

Shelby : aux Jeux Olympiques il y 

a du tennis, du football et de la boxe 

par exemple. Il y a les Jeux 

Olympiques d’été et les Jeux 

Olympiques d’hiver. C’est grâce à 

Pierre de Coubertin que l’on peut à 

nouveau participer aux J.O.. 
 

Kamron : Les J.O. représentent le 

plus gros rendez-vous sportif 

mondial. Ils se déroulent tous les 

quatre ans, autour de tous les 

sports. C’est un Français, Pierre de 

Coubertin, qui a relancé les jeux 

Olympiques à la fin du XIXème. 

 

Mia : les J.O. se passent tous les 

quatre ans, ce sont les femmes qui 

allument la flamme olympique. Il 

y a 33 sports et 376 épreuves. Les 

jeux olympiques sont nés à Paris. 

Comme sport, il y a le tennis, la 

natation, l’athlétisme, le basket, la 

lutte, l’équitation… 

 

Aaron : la devise des jeux 

olympiques est très forte : 

« l’important c’est de participer ». 

Aux Jeux Olympiques, il y a pleins 

de sports différents : le basket, la 

lutte, le hockey, l’athlétisme. La 

flamme olympique est très 

importante ; elle est le symbole de 

l’ouverture des jeux. 

 

Ilyanna : ce qui est impressionnant 

dans les jeux olympiques, c’est que 

ça existait déjà 776 avant J.-C. En 

plus, il y a tellement de sports 

comme le judo, le football, la 

natation, la boxe, l’équitation, le 

cyclisme et la lutte, que nous allons 

étudier particulièrement ! 

 

Kayron : Les Jeux Olympiques 

sont des épreuves qui concernent 

énormément de sports différents : 

l’athlétisme, le basket, 

l’équitation… un athlète de chez 

nous, Jimmy Gressier, participe aux 

sélections des Jeux Olympiques 

pour l’athlétisme. 

 

Mendy : aux Jeux Olympiques de 

2024, il y aura une mascotte. Elle est 

rouge avec une barrette bleue, blanc, 

rouge dans les cheveux. Ce sont les 

couleurs du drapeau français ! 

Cette mascotte a la forme d’un 

bonnet spécial qui s’appelle le 

bonnet phrygien. C’est un symbole de 

la France.  
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 Dossier Spécial 
La Journée Olympique et l’exposition sur les différents types de lutte 
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La lutte écossaise par les CM2 de Duchenne et d’Arago 
 

 
 

 
 

 
 

La lutte sénégalaise par les CM2 de Duchenne et d’Arago 
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La lutte sumo par les CM2 de Duchenne et d’Arago 
 

 
 

 
 

 
 

Fiche d’identité de la lutte bretonne 
1. Nom de la lutte : lutte bretonne ou Gouren 

2. Endroit où elle se pratique : en Bretagne et dans les 

régions voisines 

3. Tenue : les lutteurs portent un pantalon mi- long de 

couleur noire, une veste en toile renforcée et une ceinture 

serrée. Ça ressemble à une tenue de judo. 

4. Règles : dès qu’un lutteur touche 

terre avec une autre partie du corps 

que ses pieds, il perd. 
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La lutte bretonne par les CM2 de Duchenne et d’Arago

 

 
 

Fiche d’identité de la lutte japonaise 
1. Nom de la lutte : lutte japonaise ou Sumo 

2. Endroit où elle se pratique : au Japon 

3. Tenue : ils portent autour de la taille une 

grosse ceinture torsadée en chanvre blanc. 

4. Règles : les combattants tapent ensuite dans 

leur main afin 

d’attirer 

l’attention des 

dieux et tapent le sol de leurs pieds pour chasser les 

mauvais esprits. Le vainqueur du combat est celui 

qui parvient à faire toucher le sol à son adversaire. 
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Album olympique « Spécial lutte »  

La journée olympique du 8 avril 2024 
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Spécial Handisport et Sport 

Les cycles 2 et les cycles 3 
Le 20 février, les jeunes boulonnais pour une journée de sensibilisation au handicap à travers le sport. Fruit 

d’un beau partenariat entre les classes olympiques de l’école Arago-Lavoisier, la ferme Beaurepaire et les 

services de la ville, cette journée très spéciale a réuni plus de 120 enfants à la salle Degand. Se mettre à la 

place de l’autre pour comprendre ce qu’il ressent. Une belle philosophie que les jeunes ont su mettre en 

pratique ! Le 16 avril, c’était leur journée Olympique ! 

 
  

 
 

 

 
  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un grand merci 

aux organisateurs, aux 

éducateurs sportifs de la ville 

de Boulogne sur Mer et à tous 

les enseignants qui ont 

soutenu leurs élèves en cette 

journée sportive, sous le signe 

des valeurs olympiques. Sur les 

photos Madame Adamski, 

Madame Beaumer, Monsieur 

Dulac et leurs élèves de 

CE1/CE2 ainsi que les élèves de 

CM2 de Monsieur Deblieck. 

C’est le moment de la photo avec la flamme et la 

mascotte des Jeux Olympiques de Paris 2024. Nous 

avons bien mérité de lui faire un câlin !   

Les CM2 ouvrent les festivités en musique ! 
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Les torches de la classe des ce1/ce2 de Monsieur Dulac sont 

allumées, la journée olympique peut commencer ! 

Se mettre à la place 

d’une personne 

handicapée en 

franchissant des 

obstacles, 

progresser sans 

utiliser ses jambes, 

parcours guidé ...  

La boccia, un jeu qui veut dire 

la boule en italien. Sport, qui 

s’apparente à la pétanque, la 

boccia se joue en intérieur, sur 

une surface lisse, avec des balles 

en cuir de couleurs (6 rouge ; 6 

bleues, et le jack blanc). 

Le jeu, c’est tout simple…, c’est un 

sport en duel, où le but est de 

marquer le plus de points que son 

adversaire, sur 4 manches en un 

temps réduit. La boccia peut se 

jouer en individuel, en double et 

en triplette. 

Loin d’être facile de marquer des paniers en 

fauteuil roulant !  



18 
 

Ecole Arago- Lavoisier 

Des projets qui ont enflammé les salles de sport toute l’année ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le serment olympique récité par tous les jeunes 

athlètes : notre journée de rugby et d’athlétisme 

peut débuter ! Du lancer, de la course et du saut 

rythment notre après-midi ! 

 

Enfin nous sommes tous ensemble 

sur le podium ! 

Le 16 avril, à la fin de notre journée olympique, arriva 

le moment tant attendu de monter sur le podium 

pour la remise des médailles ! Médailles d’or bien 

sûr ! Nous étions à la fois fiers et heureux. Nous avons 

passé une très belle journée. 

Le Haka de la classe de Monsieur Dulac 
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Découverte du cardiogoal  

Séances pour toute l’école, réalisées par Ludovic Wanpouille en personne ! 

 

Mardi 17 octobre, Madame Beaumer, enseignante en CE1 et CE2, a organisé pour les classes de 

Lavoisier une journée paralympique avec l’aide des éducateurs sportifs de la ville. L’objectif 

était de mettre en situation les enfants dans le rôle de sportifs porteurs de handicaps. 

 

 

Rencontre de champion ! 
Vendredi 26 janvier, les classes de CE1 et le CM2 de l’école ARAGO-LAVOISIER ont reçu 

Monsieur Didier HOYER; champion olympique de canoë kayak. 
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Infos de dernière minute  

 

 

ARAGOOOOOLYMPIQUE 

GAZETTE 2023-2024 

ECOLE ARAGO-LAVOISIER 

BOULOGNE SUR MER 

 ELCO souhaite remercier la 
Fédération d’avoir choisi parmi les 24 
personnalités du relais collectif lutte 
nos athlètes du club emblématiques 
comme  Pauline Lecarpentier - Lutte 
féminine  , Emma Luttenauer mais 
aussi Laurie Lesaffre, Céleste Sion, Enzo 
Fabbrizzi, Louis Legrand, Nolann 
Candelier, Candice Malfoy, Adrien 
Claeyman Beaulieux, Ambre Bouzillard, 
Christian Golliot et Lorenzo Forichon.  
 

Ils vont pouvoir ainsi porter la 
flamme olympique sur la plage de la 
Ville de Boulogne-sur-Mer ! 
 

Une chorégraphie présentée par 
Cyril Fournier mettra en valeur notre 
discipline.  
 

Nous vous donnons rendez-vous le 
3 juillet !  Venez nombreux les 
encourager ! 
 
 

ECOLE PRIMAIRE ARAGO- LAVOISIER _ PROJET CLASSES OLYMPQUES _ BOULOGNE SUR MER 2024 


